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Queda de árvores durante 
vendavais não é novidade na ci-
dade e pode trazer riscos, da fal-
ta de energia à integridade de 

pessoas. No dia a dia, a remoção 
de árvores só pode ser feita pela 
Prefeitura, que monitora a saúde 
das mesmas. Em casos de emer-

gência, o serviço pode ser pedido 
ao serviço público e às empresas 
concessionárias de energia.

 Cidades 4  

Após passar cerca de 170 dias 
fechado devido aos estragos cau-
sados pelas fortes chuvas que atin-

giram o Rio Grande do Sul entre 
o fi m de abril e maio deste ano, o 
Aeroporto Salgado Filho, em Por-

to Alegre, voltará a receber voos 
nacionais a partir da próxima se-
gunda-feira (21). Cidades 4 

Chegada de tempestades alerta 
sobre remoção de árvores

Aeroporto de Porto Alegre volta a operar 2ª

Até agosto deste ano, foram realizadas 4.630 podas, 984 remoções e 690 plantios em Jundiaí 
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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas liberadas

A concorrência para a exe-
cução da obra de reforma e am-
pliação da Unidade Básica de 
Saúde (UBS) Tamoio foi lançada 
nesta semana pela Prefeitura de 
Jundiaí. O projeto prevê amplia-

ção em 183% na estrutura da 
unidade, o que resultará em au-
mento de 50% no atendimento 
à população. O investimento es-
timado é de R$ 8,9 milhões. 

Cidades 5 

UBS Tamoio será 
ampliada para 
dobrar capacidade

Local terá seis equipes completas de Estratégia de Saúde da Família (ESF) 

A eleição de Kauan refl ete a confi ança da população no trabalho realizado por Danilo Joan na cidade

SAÚDE 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Nas eleições municipais de 
2024, Danilo Joan, prefeito de 
Cajamar, conquistou um mar-
co inédito na política brasileira: 

ele foi o prefeito que mais con-
seguiu transferir votos para um 
sucessor em todo o país, elegen-
do Kauan Berto Sousa Santos, 

seu ex-secretário de Comunica-
ção e Tecnologia, com 92,85% 
dos votos válidos. 

Política 3

Prefeito de Cajamar 
consegue feito histórico

DIVULGAÇÃO

O número de crianças e ado-
lescentes, de 5 a 17 anos, em si-
tuação de trabalho infantil che-
gou a 1,607 milhão em 2023, 
segundo dados da Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicí-

lios. O contingente é 14,6% infe-
rior ao registrado em 2022 (1,881 
milhão) e o menor da série his-
tórica da pesquisa, iniciada em 
2016.A maioria das crianças é 
pré-adolescente.  Cidades 4 

Trabalho infantil recua 
14,6% em um ano, 
segundo dados do IBGE

A região Norte concentra a maior proporção de crianças trabalhando

BRASIL 

DIVULGAÇÃO

NESTE DOMINGO 4ª DIVISÃO

Circo, rock e diversão
no Sesc Jundiaí

Diretoria do Paulista 
faz projeção para 2025

A programação conta com dois destaques 

imperdíveis: o espetáculo circense “Cadê meu nariz?” 

e o show da banda The Wick, que celebra clássicos do 

rock interpretados por mulheres. Cultura & Théo 7

Com a pré-temporada marcada para novembro e 

o início das competições já em janeiro de 2025, o 

clube está trabalhando a todo vapor para concluir a 

montagem de elenco dentro desse prazo. Esportes 8

DIVULGAÇÃO Alexandre Battibugli

Acesse o Portal JJ (jj.com.br) e ouça a Rádio Difusora 810 AM
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A troca de gestores 
em qualquer organiza-
ção traz desafios, e nas 
prefeituras, que mui-
tas vezes são as maiores 
“empresas” locais, isso é 
especialmente evidente. 
Com a eleição de 5.569 
prefeitos em todo o Bra-
sil, mais de 3.000 gesto-
res tentarão a reeleição, 
enquanto 3.027 novos 
prefeitos iniciarão seus 
mandatos em breve, en-
frentando um cenário 
complexo. Esses novos 
líderes encontrarão um 
ambiente que exige deci-
sões rápidas e eficientes, 
mas muitos enfrentarão 
dificuldades devido à fal-
ta de indicadores claros e 
processos integrados.

Um dos principais de-
safios para quem assume 
a gestão pública é a ausên-
cia de dados estruturados 
para a tomada de decisões. 
Em Jundiaí, por exemplo, 
iniciativas como a Unida-
de Central de Entregas e 
o Observatório, um por-
tal que congrega mais de 
450 indicadores públicos, 
foram fundamentais pa-
ra centralizar as priorida-
des e garantir que as de-
cisões fossem baseadas 
em informações precisas 
e atualizadas. Esses siste-
mas permitem aos gesto-
res uma visão clara das 
demandas e fornecem um 
suporte estratégico para 

a alocação de recursos e 
execução de projetos.

A fragmentação entre 
secretarias é outro pro-
blema comum nas pre-
feituras, nas quais  mui-
tas áreas tendem a operar 
de forma isolada. Jundiaí, 
no entanto, instituiu um 
modelo de governança 
inovador através da ges-
tão por plataformas de 
serviços, divididas em se-
te áreas principais. Esse 
modelo obriga as antigas 
secretarias a trabalharem 
de maneira integrada, 
promovendo cooperação 
e eficiência na execu-
ção de políticas públicas. 

A integração resultan-
te desse sistema melhora 
a comunicação interna, 
agiliza processos e con-
tribui para uma admi-
nistração mais eficiente e 
orientada a resultados.

A continuidade, tan-
to no setor público quan-
to no privado, é essencial 
para garantir o sucesso 
de grandes projetos. As-
sim como em empresas 
exitosas, em que os CE-
Os frequentemente op-
tam por dar continuidade 
a estratégias vencedoras 
para manter o sucesso, a 
gestão pública também 
depende da estabilida-
de para consolidar avan-
ços e não desperdiçar re-

cursos com mudanças 
abruptas de prioridades. 
Em Jundiaí, por exemplo, 
os avanços recentes, co-
mo a regulamentação das 
antenas 5G e a digitaliza-
ção de processos, necessi-
tam de continuidade para 
se concretizarem e entre-
garem o impacto deseja-
do à população.

A modernização das 
prefeituras vai além de 
tecnologias, envolvendo 
também uma evolução na 
forma de comunicação in-
terna. Enquanto empresas 
privadas já adotam ferra-
mentas ágeis para comu-
nicação, prefeituras ain-
da dependem de métodos 
mais tradicionais como e-
-mails e ofícios. A trans-
formação digital que está 
em curso em Jundiaí é um 
passo importante, mas 
precisa de continuidade e 
suporte para alcançar to-
do o seu potencial.

O sucesso de uma ad-
ministração pública efi-
ciente se constroi com 
base em dados, integra-
ção entre setores e, prin-
cipalmente, continuida-
de. O exemplo de Jundiaí 
mostra que projetos bem-
-sucedidos precisam ser 
mantidos e ampliados pa-
ra que as cidades avancem 
em seu desenvolvimento, 
evitando retrocessos que 
muitas vezes ocorrem em 
transições de governo. Pa-
ra os novos prefeitos que 
iniciarão seus mandatos, 
a lição é clara: a continui-
dade dos projetos é tão vi-
tal quanto a inovação.

 
JONES HENRIQUE MARTINS, gestor 

de Governo e Finanças de Jundiaí 

O sucesso na 
gestão pública

Gestão pública 
depende da 
estabilidade 
para consolidar 
avanços

JONES 

HENRIQUE 

MARTINS

Se houver um amanhã, 
ele será verde. O aquecimen-
to global ainda vai provocar 
desastres que deixarão sau-
dades daqueles que a huma-
nidade já enfrentou. O pon-
to de inflexão parece ter 
sido ultrapassado. Cegos e 
surdos às exortações cientí-
ficas, agora é a natureza que 
fala. Ela ruge, ela esbraveja, 
ela produz fenômenos ex-
tremos que se tornarão mais 
frequentes e mais intensos.

É preciso ter coragem pa-
ra permitir que a vida hu-
mana continue presente nas 
insensatas conurbações pro-
duzidas pela especulação 
imobiliária. Para lidar com 
o calor constante e ascen-
dente, além dos trinta e cin-
co e dos quarenta graus, será 
preciso devolver à natureza 
o que dela se subtraiu. É ur-
gente o investimento massi-
vo em áreas verdes.

Todas as cidades deverão 
fazer isso. É claro que em me-
galópoles o drama será maior. 
Mas também elas deverão 
passar por essa transforma-
ção. Cada município haverá 
de se esforçar para se tornar 
referência em sustentabilida-
de. Não é uma questão de pai-
sagem, de beleza, de padrão 
urbanístico. É uma questão 
de sobrevivência.

Continuamos a cons-
truir de forma errada. Nos-
sas construções limitam o 
fluxo de vento, retêm bolsões 
de calor. Mesmo em condo-

mínios de luxo, as casas são 
construídas umas junto às 
outras, sem árvores, sem ve-
getação, sem um palmo de 
sombra dentro da edificação 
ou nas calçadas e ruas.

Plantar mais árvores, 
criar espaços verdes, é a úni-
ca maneira de reduzir a tem-
peratura de uma cidade. Os 
arquitetos já sabem que pre-
cisam gerar projetos que 
prestigiem o verde. As cons-
trutoras podem até ganhar 
mais dinheiro, edificando 
menos do que o exigido pe-
los contratantes, mas mos-
trando a eles que uma casa 
com vegetação valerá muito 
mais e será mais procurada 

por aqueles que queiram vi-
ver mais. E com maior quali-
dade de vida.

O botânico e paisagis-
ta Ricardo Cardim adverte, 
constantemente, que não é 
adequado substituir gran-
des árvores por “árvores 
anãs”. Estas não exercem o 
seu papel de sequestradoras 
de carbono como as supe-
rárvores. E a municipalida-
de tem de exigir das egoístas 
concessionárias da energia 
elétrica que substituam a 
fiação aérea por fiação sub-
terrânea, como acontece 
nas cidades civilizadas, pa-
ra que as empresas fornece-
doras não culpem as árvores 
por incompetência delas.

O trabalho gratuito que 

as árvores prestam é hoje o 
mais importante para que 
a humanidade continue a 
trajetória neste sofrido pla-
neta. Elas sequestram gás 
carbônico e outros vene-
nos expelidos por essa praga 
chamada combustível fós-
sil e ainda produzem água. 
Sem árvore não há chuva, 
não há sombra, não há bele-
za, não há vida.

Também é preciso multi-
plicar os reservatórios de água 
da chuva, ressuscitar os córre-
gos que foram enterrados para 
dar lugar ao mais egoísta dos 
meios de transporte, o carro, 
salvar as nascentes.

Uma gestão corajosa mul-
tiplicaria os lagos, os chafa-
rizes, as “ilhas de chuva”, que 
são pequenos espaços devol-
vidos à natureza e que po-
dem tomar a forma de “vagas 
verdes”. Ou seja: não é neces-
sário reservar tanto espaço 
para os automóveis. Algu-
mas vagas podem ser subs-
tituídas por jardins. E, de 
preferência, não com grama 
apenas – o que já seria bom 
para o escoamento da água 
– mas com verdadeiras ár-
vores. Estas sim, a prestar o 
inestimável serviço ecossis-
têmico de garantir tempera-
tura amena, sombra salvífi-
ca e água pura. Quanto mais 
verde uma cidade tiver, me-
nos poluição ela registrará. 
Investir nisso valoriza uma 
administração.

Em síntese: ou o amanhã 
será verde, ou não haverá 
amanhã. Esta não pode ser a 
opção de pessoas inteligentes.

JOSÉ RENATO NALINI é Reitor, docente 

de pós-graduação e Secretário-

Executivo das Mudanças Climáticas de 

São paulo (jose-nalini@uol.com.br)

Um amanhã 
verde ou nada!

Sem árvore não 
há chuva, não 
há sombra, 
não há beleza, 
não há vida.

JOSÉ 

RENATO 

NALINI

Tenho escutado quei-
xas de quem lidera por en-
frentar dificuldade para a 
ascensão profissional e o 
cumprimento das metas 
de 50% do ESG em lideran-
ça feminina para o Brasil e 
América Latina.

O caminho mais fácil 
deste discurso é colocar a 
culpa nas mulheres e na 
cultura machista a que es-
tão inseridas. Ou até mes-

mo pela percepção de que 
elas não têm dentro de si 
recursos para liderar ou se 
achem ineptas e incapazes 
para a função. Essa descri-
ção é minoritária e deve-
mos, juntas, mostrar a todas 
mulheres a competência in-
trínseca de cada uma.

Mas os relatos que co-
lho não são sobre o autodes-
merecimento.  São de mu-
lheres competentíssimas, 
eficientes e bem-sucedidas 
profissionalmente, mas que 
estão à beira do burnout. 
Não há no Brasil uma rede 
de apoio pública ou privada 
para a mulher que trabalha, 
muito menos parceiros dis-
postos a dividir as respon-

sabilidades meio a meio.
E o que acontece então 

no mercado de trabalho? Ou 
essas mulheres desistem de 
ter filhos, casar e ficam vol-
tadas unicamente à profis-
são ou estão tentando equi-
librar os inúmeros papeis. E 
é nesse equilibrar que elas 
dizem não às lideranças por-
que terão mais serviço, res-
ponsabilidade e menos tem-
po para as demais funções.

Liderar não é só uma 
questão profissional indi-
vidual. Liderar é saber o pa-
pel social desta empresa no 
suporte feminino. Ela é es-
cutada na tomada de deci-
são? Como dar apoio à ges-
tação, amamentação, com 

rede de prestadores de ser-
viços e horário flexível? Vai 
marcar palestra para uma 
mãe que amamenta em ou-
tro estado? Pague um acom-

panhante para cuidar de 
seu bebê. Quer que ela tra-
balhe tranquila? Crie um 
coworking com serviço de 
pajens e professoras. E aqui 
não estou isentando o Esta-

do de começar a preparar 
uma nova realidade a es-
tas mulheres com vagas em 
creche, escolas de qualida-
de e mobilidade eficiente.

Mas, você poderia me di-
zer: custa caro, então é me-
lhor contratar só homens. 
Se vocês são como eu e ten-
tam contratar profissionais 
já sabem: as mulheres tão 
dando de lavada nos profis-
sionais masculinos. E, para 
mantê-las, é preciso mudar 
toda essa estrutura.

O quadro vai ser pior.  A 
geração Z tem outras prio-
ridades, quer mais experi-
ências e menos bens mate-
riais. Desta forma, estão se 
isentando de construir pa-

trimônio, de ter uma vi-
da caríssima que lhe custe 
a saúde física e a sanidade 
mental. Minha filha de 21 
anos tem me ensinado mui-
to. Já no mercado, ela tem 
certeza de que irá trabalhar 
dez anos e depois irá empre-
ender. “Quando me tornar 
mãe, nascerá uma empre-
endedora porque não vou 
abrir mão de outras áreas 
da minha felicidade.”

Não são as mulheres que 
devem se encaixar. São as 
empresas que precisam nos 
fazer mais felizes. 

ARIADNE GATTOLINI é jornalista e 

escritora. pós-graduada em ESG pela 

FGV-Sp e editora-chefe do Grupo JJ

São as empresas que precisam nos fazer mais felizes 

Porque as 
mulheres 
não querem 
cargos de 
liderança

ARIADNE 

GATTOLINI 
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Nas eleições munici-
pais de 2024, Danilo Joan, 
prefeito de Cajamar, con-
quistou um marco inédi-
to na política brasileira: 
ele foi o prefeito que mais 
conseguiu transferir vo-
tos para um sucessor em 
todo o país. Kauan Berto 
Sousa Santos, seu ex-se-
cretário de Comunicação 
e Tecnologia, venceu as 
eleições com 92,85% dos 
votos válidos, um feito 
extraordinário que colo-
ca Danilo como uma refe-
rência em liderança polí-
tica e gestão pública.

Comparando com as 
eleições de 2020, Dani-
lo Joan foi reeleito com 
86,46% dos votos válidos, 
um resultado expressivo 
que já demonstrava sua 
popularidade e a aprova-
ção de sua gestão entre os 
eleitores de Cajamar. Na-
quela ocasião, ele recebeu 
40.464 votos, garantin-
do sua reeleição com fol-
ga. No entanto, o feito al-
cançado em 2024 foi ainda 

mais impressionante, com 
Kauan superando até mes-
mo os números de Danilo, 
obtendo 40.685 votos, con-
solidando uma das maio-
res transferências de votos 
já vistas no cenário eleito-
ral brasileiro.

Esse resultado não foi 
apenas o maior da história 
de Cajamar, mas também 
do Brasil, onde nenhum 
outro prefeito conseguiu 
uma transferência de vo-
tos tão expressiva. A tra-
jetória de Danilo Joan à 
frente da prefeitura foi 
fundamental para essa 
conquista, com uma ges-
tão marcada por grandes 
avanços em infraestru-
tura, inovação e melho-
rias nos serviços públicos, 
além de uma proximida-
de com a população que ga-
rantiu alta aprovação e con-
tinuidade de seus projetos.

A eleição de Kauan re-
flete a confiança da po-
pulação no trabalho rea-
lizado por Danilo e na 
continuidade de um pro-
jeto de desenvolvimen-
to que transformou Caja-
mar nos últimos anos. A 

comparação entre as duas 
eleições, 2020 e 2024, evi-
dencia o quão bem-sucedi-
do Danilo foi em manter a 
população ao seu lado, ga-
rantindo não apenas sua 
reeleição em 2020, mas 
também o sucesso de seu 
sucessor em 2024, com nú-
meros ainda maiores.

Com essa histórica 
transferência de votos, 
Danilo Joan não apenas 
consolidou sua liderança 
local, mas também se des-
tacou em âmbito nacional, 
mostrando a força de sua 
gestão e a confiança depo-
sitada pelos eleitores. Sua 
habilidade de preparar e 
transferir seu legado para 
Kauan é um feito que será 
lembrado por anos.

Danilo Joan entra para 
os livros da história polí-
tica do Brasil como o pre-
feito que mais transferiu 
votos para um sucessor, 
um legado que continua-
rá a influenciar a admi-
nistração de Kauan pelos 
próximos anos, garantin-
do que Cajamar siga no 
caminho de desenvolvi-
mento e progresso.

Danilo Joan foi o prefeito com 
maior transferência de votos 

CAJAMAR Kauan Berto Sousa Santos, seu ex-secretário de comunicação e tecnologia, venceu as eleições com 92,85% dos votos válidos 

DIVULGAÇÃO

Esse resultado foi o maior da história do Brasil, nenhum outro prefeito conseguiu esse feito

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Há 22 anos lide-
rado na cidade por 
Adilson Rosa, o PL 
ocupará seis das 19 
cadeiras do Legislati-
vo em 2025, uma de-
las será da vereado-
ra reeleita, Quézia de 
Lucca, com um recor-
de 8.020 de votos vá-
lidos, a votação mais 
expressiva já regis-
trada em Jundiaí. 
“No caso da Quézia, o 
resultado alcançado 
nas urnas foi fruto de 
um excelente manda-
to, com bastante ali-
nhamento de priori-
dades para a cidade, 
mas também com 
muito posicionamen-
to ideológico, o fato 
de ser a mais votada 
da história da cidade 
coroa esse trabalho e 
posiciona a mulher como 
agente de transformação 
da política jundiaiense”, co-
menta Rosa.

Em segundo lugar em 
número de cadeiras ocupa-

das vem o PSD, com três ve-
readores eleitos, que tem à 
frente José Antônio Galvão 
(Tico), que tem 32 anos de 
vida pública na cidade, sen-
do vereador por três man-

datos e presidente da 
Câmara por um biê-
nio. “Eu atribuo esse 
resultado à experiên-
cia de vida políti-
ca somados ao nosso 
grupo de lideranças 
e ao nosso posiciona-
mento de contribuir 
no crescimento de 
Jundiaí”, disse.

O PSD também se 
destaca por ser o pri-
meiro partido a eleger 
uma vereadora trans 
na cidade, Carla Basí-
lio, com 2.830 votos. 
“É muito importan-
te, no meio político, 
a representatividade 
de todas as classes, e 
com esse resultado, a 
câmara municipal es-
tá representada pelo 
conjunto da socieda-
de”, concluiu Tico.

Os dois presidentes es-
tão inseridos no projeto de 
continuidade do Governo e 
apoiando o candidato de si-
tuação, José Antônio Pari-
moschi (PL).  (Diná de Melo)

Na reta final do segun-
do turno das eleições mu-
nicipais, o presidente Lula 
(PT) tem feito gestos a não 
petistas, a aliados desde an-
tes da campanha eleitoral e 
também a segmentos como 
o dos evangélicos.

O movimento ocorre en-
quanto a cúpula da PT tece 
críticas a escolhas do parti-
do na eleição e até ironiza 
a aliança com Guilherme 
Boulos (PSOL), em São Pau-
lo, esse atrás nas pesquisas 
de intenção de voto.

O partido sofreu der-
rotas no primeiro turno, 
chegando ao comando de 
apenas 248 prefeituras até 
agora, e aguarda o resulta-
do final para uma reflexão 
mais detalhada do cenário.

Lula, por outro lado, 
atua de forma mais prag-
mática, o que tem sido 
ecoado por aliados e se 
confirma em sua agenda. 
O presidente tem dito a in-
terlocutores, desde o início 
do ano, que a prioridade na 
eleição municipal era não 
implodir pontes com alia-
dos e manter a chamada 

“frente ampla” unida.
Esta foi uma das justifi-

cativas dadas, inclusive, pa-
ra ele ter participado timi-
damente em campanhas no 
primeiro turno.

Neste segundo turno, 
ele viajou para cidades pa-
ra apoiar aliados, petistas 
ou não, contra o bolsona-
rismo. Também recebeu no 
Palácio do Planalto evan-
gélicos, segmento que re-
presenta dificuldades para 
o governo, além de prefei-
tos de outras legendas.

Lula foi a Fortaleza (CE), 
onde apoia Evandro Leitão 
(PT); a Camaçari (BA), com 
Luiz Caetano (PT); a Belém 
(PA), com Igor Normando 
(MDB); e a São Paulo (SP), ci-
dade considerada chave pa-
ra o Planalto.

Já no Palácio do Planal-
to, Lula comandou cerimô-
nias de sanções de leis nes-
ta semana que o aproximou 
de antigos e novos aliados. 
Uma delas foi a que inclui 
o político pernambucano 
Eduardo Campos, morto 
em um acidente aéreo em 
2014, no livro dos Herois e 

Heroínas da Pátria.
O ato contou com a pre-

sença do prefeito reeleito do 
Recife, João Campos (PSB), 
filho de Eduardo. Os dois 
conversaram rapidamente 
ainda a sós. Campos, reelei-
to com quase 80% dos votos, 
é tido como um importante 
aliado e foi escalado pelo PT 
para ajudar em capitais on-
de há segundo turno.

A eleição carioca, com a 
reeleição do prefeito Eduar-
do Paes (PSD), trouxe de 
certa maneira um gesto ao 
setor do evangélico. Na ce-
rimônia de sanção da lei 
que cria o Dia Nacional da 
Música Gospel, Otoni de 
Paula (MDB-RJ) fez diversos 
elogios a Lula. Importante 
líder da região e bolsonaris-
ta até então, Otoni apoiou 
Paes no Rio de Janeiro.

Paes também esteve com 
Lula. Em entrevista à repor-
tagem, disse ver meios de 
reaproximar Lula do eleito-
rado evangélico e de lideran-
ças do segmento. Sua vitória 
teve grande participação de 
fieis e de pastores, inclusive 
com apoio de Otoni.  (FP)

PSD e PSL somam 
9 cadeiras na Câmara

Lula faz gestos a não petistas 
após revés do partido 

JUNDIAÍ 2º TURNO 
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Tico foi presidente da Câmara, dirige o PSD e elegeu três vereadores 

Lula viajou para cidades para apoiar aliados, petistas ou não, contra o bolsonarismo

Adilson Rosa está há 22 anos à

 frente do PL e fez seis vereadores 
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A cidade de São Pau-
lo vem tendo dias caóti-
cos desde o fim de semana 
passado, quando uma tem-
pestade atingiu a cidade 
com ventos fortes. Com a 
queda de diversas árvores, 
os prejuízos foram de vá-
rios dias sem energia elé-
trica a acidentes fatais. Em 
Jundiaí, a queda de árvo-
res durante tempestades 
também não é uma novi-
dade e, com a chegada das 
chuvas, o risco é iminente. 
Árvores com risco de que-
da precisam ser removidas 
o quanto antes, a fim de 
preservar, sobretudo, a se-

gurança da população.
A questão é que, a fim de 

evitar crimes ambientais e 
acidentes, uma árvore só po-
de ser suprimida sob super-
visão de um profissional de 
Agronomia. Atualmente, 
esse serviço é prestado pela 
Prefeitura de Jundiaí, mas 
há grande quantidade de ár-
vores antigas na cidade. Se-
gundo a Unidade de Gestão 
de Infraestrutura e Serviços 
Públicos (Ugisp), há um mo-
nitoramento de casos.

Em nota, a unidade in-
forma, que, como há pre-
visão para temporais nos 
próximos dias, a equipe 
permanece em atenção e 
monitoramento como for-
ma de prevenir aciden-

tes e possíveis danos com 
quedas de árvores. Quanto 
às árvores com riscos imi-
nentes, a supressão, ou se-
ja, a retirada da mesma, é 
emergencial, podendo ser 
no mesmo dia ou no dia se-
guinte, dependendo do ce-
nário local. Conforme os 
indicadores, até agosto des-
te ano, foram realizadas 
4.630 podas, 984 remoções 
e 690 plantios em Jundiaí.

Neste ano, para amenizar 
os impactos desses eventos e 
diminuir o risco de acidentes 
por queda, foram realizadas 
1.070 vistorias de árvores em 
Jundiaí. A Ugisp e o Departa-
mento de Parques, Jardins e 
Praças (DPJP), através de sua 
equipe técnica, executa as 

vistorias periódicas confor-
me demanda. Quedas de ár-
vores podem ocorrer por di-
versos fatores, entre eles, a 
sanidade e eventos extremos 
que podem derrubar árvo-
res saudáveis dependendo de 
sua intensidade.

ENERGIA
Quando há galhos de 

árvores em contato com 
a rede elétrica, a popula-
ção deve entrar em con-
tato com a CPFL, respon-

sável pela distribuição de 
energia em Jundiaí e Re-
gião. Neste caso, a empre-
sa informa que faz apenas 
o acompanhamento da po-
da junto à prefeitura, para 
evitar acidentes. A distri-
buidora deve ser acionada 
apenas em casos em que há 
riscos iminentes de aciden-
tes com a população ou ao 
fornecimento de energia, 
realizando a atividade de 
poda em regime emergen-
cial e com foco na elimina-

ção do risco elétrico.
A empresa também in-

forma que faz periodi-
camente ações preventi-
vas de livramento de rede 
quando há autorização am-
biental, visando prevenir 
o contato de árvores com 
a rede elétrica. Durante es-
sas atividades, são segui-
dos critérios técnicos que 
asseguram o afastamen-
to dos galhos das redes elé-
tricas, evitando agressões 
desnecessárias às árvores.

Chegada das 
chuvas alerta 
sobre remoção 
de árvores

TEMPESTADES Queda de árvores durante vendavais  não é novidade e 
pode trazer riscos, da falta de energia à integridade de pessoas

diVULGaÇÃO

Ações emergenciais de poda podem ser realizadas quando há risco às pessoas 

NATHÁLIA SOUSA
nsantos@jj.com.br

Após passar cerca de 
170 dias fechado devi-
do aos estragos causados 
pelas fortes chuvas que 
atingiram o Rio Grande 
do Sul entre o fim de abril 
e maio deste ano, o Aero-
porto Salgado Filho, em 
Porto Alegre, voltará a 
receber voos nacionais a 
partir da próxima segun-
da-feira (21).

Como parte das ins-
talações segue em obras, 
o aeroporto funcionará, 
inicialmente, das 8h às 
22h, permitindo que os 
serviços restantes sejam 
realizados à noite. Além 
disso, neste primeiro mo-
mento, vão ser usados só 
1.730 metros dos 3,2 mil 
metros da pista princi-
pal, além de apenas seis 
posições de embarque di-
reto (fingers aeroportuá-
rios) e uma remota.

Segundo a Fraport 
Brasil, empresa conces-
sionária responsável pe-
lo funcionamento das 
instalações aeroportuá-
rias, há 71 pousos e de-
colagens programados 
para o primeiro dia de 
operação. A expectati-
va é que a movimenta-

ção seja ampliada pouco 
a pouco, já que, mesmo 
operando com apenas 
parte da pista principal, 
o Salgado Filho já com-
porta até 128 operações 
domésticas por dia.

Responsável por mais 
de 90% do tráfego aéreo 
no Rio Grande do Sul, o 
Aeroporto Salgado Fi-
lho teve que ser integral-
mente fechado em 3 de 
maio, quando a catástro-
fe socioambiental que 
afetou mais de 2,34 mi-
lhões de pessoas em 468 
das 497 cidades do Rio 
Grande do Sul, ceifando 
ao menos 183 vidas, ala-
gou as pistas de pouso e 
decolagem e o terminal 
de passageiros.

Em meados de julho, 
a Fraport Brasil retomou 
parcialmente o processa-
mento (check-in e desem-
barques) de passageiros 
e o controle de seguran-
ça no aeroporto, mas os 
clientes continuaram sen-
do transportados, em ôni-
bus, de/para a Base Aérea 
de Canoas, a cerca de 10 
quilômetros de distância, 
de onde os aviões partiam 
ou chegavam.

Aeroporto de 
Porto Alegre 
volta a operar 2ª

PÓS-DESASTRE CLIMÁTICO 

diVULGaÇÃO

Aeroporto Salgado Filho foi parcialmente reformado

O número de crianças e 
adolescentes, de 5 a 17 anos, 
em situação de trabalho in-
fantil chegou a 1,607 mi-
lhão em 2023, segundo da-
dos da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicí-
lios (Pnad), divulgados nes-
ta sexta-feira (18). O contin-
gente é 14,6% inferior ao 
registrado em 2022 (1,881 
milhão) e o menor da série 
histórica da pesquisa, ini-
ciada em 2016.

O IBGE define o trabalho 
infantil como aquele con-
siderado perigoso e preju-
dicial para a saúde e desen-
volvimento mental, físico, 
social ou moral das crianças 
e que interfere na sua esco-
larização. A legislação brasi-
leira proíbe que crianças até 
13 anos trabalhem, em qual-
quer circunstância.

Adolescentes de 14 e 15 
anos só podem trabalhar 
na condição de aprendiz. 
Já aqueles com 16 e 17 anos 
podem ter empregos com 
carteira assinada, mas des-
de que não sejam em ativi-
dades insalubres, perigo-
sas ou em horário noturno. 
Qualquer situação que fuja 
a essas regras é considerada 
trabalho infantil.

De acordo com o IBGE, 
de 2016 a 2019, o trabalho 
infantil apresentou quedas 
anuais, passando de 2,112 
milhões no primeiro ano 
da série histórica para 1,758 
milhão em 2019.

Depois de dois anos sem 
realizar pesquisas, devido à 
pandemia de covid-19, o IB-
GE constatou que, em 2022, 

o indicador havia subido 
pela primeira vez (7% em 
relação a 2019).

O pesquisador do IBGE 
Gustavo Fontes disse que a 
pandemia pode ter influen-
ciado o aumento, mas sem os 
dados de 2020 e 2021, é difícil 
fazer uma correlação entre a 
pandemia de covid-19 e a pio-
ra do dado em 2022.

Em 2023, o dado voltou 
a melhorar devido a fatores 
como a melhora da renda 
domiciliar.

“O ano 2023 foi bastante 
favorável para o mercado de 
trabalho. Teve um ganho im-
portante na renda domiciliar 
per capita. Também houve 
um aumento importante do 
rendimento médio e do total 
de domicílios cobertos pelo 
Bolsa Família. Também po-

de ter efeitos de políticas pú-
blicas voltadas para essa me-
ta de eliminação do trabalho 
infantil”, afirmou Fontes.

RECORTES
O percentual de crian-

ças e adolescentes de 5 a 17 
anos em situação de tra-
balho infantil represen-
ta 4,2% do total de pessoas 
nessa faixa etária. Em 2022, 
a parcela chegou a 4,9%.

O total de crianças de 5 
a 13 anos submetidas a tra-
balho infantil era 346 mil 
em 2023, enquanto aqueles 
com 14 e 15 anos chegou a 
366 mil. O maior contin-
gente era de adolescentes de 
16 e 17 anos (895 mil).

De acordo com o IBGE, 
a incidência do trabalho in-
fantil cresce com a idade: 

em 2023 1,3% das crianças 
de 5 a 13 anos de idade esta-
vam em situação de traba-
lho; 6,2% enfrentavam essa 
situação no grupo de 14 e 15 
anos; e 14,6% entre os ado-
lescentes de 16 e 17 anos.

Do total de crianças e 
adolescentes envolvidos 
em trabalho infantil, 1,182 
milhão estavam envolvi-
das em atividades econô-
micas, ou seja, para geração 
de renda. As outras 425 mil 
trabalhavam apenas para 
o autoconsumo, ou seja, a 
produção de bens para uso 
dos moradores do domicílio 
ou de parentes não morado-
res, como criação de ani-
mais, pesca e agricultura.

A região Norte concen-
trava a maior proporção 
de crianças e adolescen-
tes em trabalho infantil 
(6,9%), seguida pelo Cen-
tro-Oeste (4,6%) e Nordes-
te (4,5%). Sudeste (3,3%) e 
Sul (3,7%) tinham as me-
nores proporções.

Em números absolutos, 
o Nordeste tinha o maior 
contingente em trabalho 
infantil (506 mil). O Sul ti-
nha o menor número (193 
mil) e também apresentou 
a maior queda em relação a 
2022 (-28,8%).

Trabalho infantil recua 14,6% 
em um ano, segundo Pnad

RISCOS

diVULGaÇÃO

Brasil teve 1,6 milhão de crianças em trabalho infantil em 2023 

Atrás reservatório do 
Anhangabaú.

Quarto, cozinha, WC, área 
com tanque, contrato, sem 

fiador, crianças e animais com 
caução de três meses. 

Valor R$ 750,00 + IPTU

Tratar: (11) 4522-6232 
ou (11) 91189-4560

JARDIM SANTA 
ADELAIDE

VENDA JUDICIAL - OPORTUNIDADE!
Imóveis em Jundiaí, Francisco Morato

e Várzea Paulista.
A Justiça do Trabalho irá promover a Concorrência Pública Eletrônica para venda de 
imóveis.
Fórum Trabalhista de Jundiaí – SP: 
Valor Mín.: 50% e 100% da avaliação! - 30% de sinal e saldo até 6x. Recebimento de 
Propostas: de 24/10/2024 a 30/10/2024, até às 11h00min.
Vara do Trabalho de Campo Limpo Paulista – SP:
Valor Mín.: 50% da avaliação! - 30% de sinal e saldo até 6x. Recebimento de Propos-
tas: até 24/10/2024 às 11h00min.
Em www.galeriapereira.com.br
Responsável: Adílio Gregório Pereira. Profissional Liberal. CRECI: 65.564-F/19.922-J 
OAB/SP 292.948 - (19)9-9631-1050
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A concorrência para a 
execução da obra de refor-
ma e ampliação da Unida-
de Básica de Saúde (UBS) 
Tamoio foi lançada nes-
ta semana pela Prefeitura 
de Jundiaí. O projeto prevê 
ampliação em 183% na es-
trutura da unidade, o que 
resultará em aumento de 
50% no atendimento à po-
pulação. O investimento es-
timado é de R$ 8,9 milhões 
proveniente do Programa 
de Desenvolvimento Urba-
no e Social de Jundiaí – Eta-
pa 2, com financiamento da 
Corporação Andina de Fo-
mento (CAF). Além desta 
unidade, a UBS Ivoturucaia 
também faz parte do paco-
te de unidades contempla-
das no programa. Já as uni-
dades Rio Acima e Maringá 
estão contempladas pelo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC).

“Esta é mais uma uni-
dade que será ampliada e 
completamente reformada. 
Conforme o planejamento 
estabelecido e as capacida-
des orçamentárias, Jundiaí, 
com responsabilidade, rea-
lizou obras em mais da me-

tade da rede de equipamen-
tos de saúde do município. 
Investir em saúde sempre 
foi um dos pilares da ges-
tão, por isso, saltamos de or-
çamento de pouco mais R$ 
400 milhões para mais de 
R$ 1 bilhão para 2025”, de-

talha o prefeito Luiz Fer-
nando Machado. 

 Atualmente o pré-
dio da unidade conta com 
379,7m². Com a reforma 
e ampliação passará a con-
tar com 1.128m², ou seja, 
ampliação de 183% na es-

trutura física, sendo 8 no-
vos consultórios (além dos 
4 já existentes), 3 novas sa-
las de espera (atualmente 
1), 6 salas de acolhimento 
(atualmente não há), além 
de salas para atividades co-
letivas, espaços infantis, sa-

la de orientação para ama-
mentação e quiosque para 
atividades. 

“Será uma das maiores 
UBSs que temos na rede. A 
região do Tamoio é de alta 
vulnerabilidade, com mais 
de 25 mil pessoas cadastra-

das no serviço. Com a no-
va estrutura, passaremos 
a contar com seis equipes 
completas de Estratégia de 
Saúde da Família (ESF), ou 
seja, equipes multidiscipli-
nares que conhecem a fa-
mília do paciente. Isso gera 
maior adesão aos tratamen-
tos e ações preventivas”, 
completa o gestor da Uni-
dade de Gestão de Promo-
ção da Saúde (UGPS) Tiago 
Texera. 

Seguindo o trâmite do 
processo de licitação, é es-
perada que a obra seja ini-
ciada até janeiro/2025. A 
partir do início, o prazo pa-
ra conclusão é de 12 meses.

OUTRAS
Além da UBS Tamoio, a 

unidade o Ivoturucaia tam-
bém está com licitação para 
construção em andamen-
to. Por lá, a obra tem inves-
timento estimado em R$ 
7.579.053,95 e contará com 
área ampla, prédio moder-
no e acessível. Esta também 
é uma obra proveniente do 
investimento CAF. 

Já as UBSs Maringá e Rio 
Acima, ambas foram con-
templadas no PAC do Go-
verno Federal, e aguardam 
liberação do recurso.

UBS Tamoio será ampliada para 
dobrar capacidade de atendimento 

OBRAS  Ampliação irá aumentar em 50% a oferta de atendimento à população da Região, com investimento de R$ 8,9 milhões 
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UBS do Tamoio será reformada e ampliada, com aumento de 183% no espaço físico 

A USP inaugurou nes-
ta sexta-feira (18) o Centro de 
Inovação para Transição Ener-
gética (Etic, na sigla em inglês), 
ligado à Escola Politécnica, fa-
culdade de engenharia da ins-
tituição. O grupo vai focar 
parcerias entre alunos da uni-
versidade e empresas privadas 
para resolver problemas diá-
rios dessas companhias rela-
cionados à geração de energia 
e eficiência energética.

No primeiro semestre de 
2025, a USP vai também lançar 
uma nova disciplina optativa 
sobre transição energética dis-
ponível para alunos de todos os 
cursos de graduação da universi-
dade. Com isso, o objetivo é que o 
grupo seja multidisciplinar.

“Queremos atrair a garo-
tada para essa discussão e va-
mos usar a disciplina para que 
os alunos vivenciem proble-
mas de verdade; a empresa vai 
dizer qual é o problema dela e 
os alunos vão tentar resolver 

esses problemas. A gente quer 
que a molecada curta esse de-
safio”, diz Erik Eduardo Rego, 
ex-diretor da EPE (Empresa de 
Pesquisa Energética) e coorde-
nador do novo centro.

Também poderão fazer par-
te do centro alunos de pós-gra-
duação, pré-mestrado (quando 
o aluno está terminando a gra-
duação), mestrado e pós-dou-
torado. Nos últimos três casos, 
haverá bolsa de pesquisa para 
os participantes ao menos pe-
los próximos dois anos.

“A transição energética é 
um grande guarda-chuva. Eu 
trabalho no setor elétrico há 
muito tempo, há cerca de 20 
anos, então pesquisa relaciona-
da ao setor de energia elétrica 
eu consigo orientar com mais 
facilidade. Estamos olhando 
também para SAF (combustí-
vel sustentável de aviação) e hi-
drogênio verde, mas com cui-
dado de não dar o passo maior 
que a perna” afirma Rego.

USP cria centro 
de inovação para 
transição energética 

NOVA DISCIPLINA 

A partir de 1º de novem-
bro, o Pix terá regras mais 
rígidas para garantir a se-
gurança das transações e 
impedir fraudes. Transfe-
rências de mais de R$ 200 
só poderão ser feitas de um 
telefone ou de um computa-
dor previamente cadastra-
dos pelo cliente da institui-
ção financeira, com limite 
diário de R$ 1 mil para dis-
positivos não cadastrados.

O Banco Central (BC) 
esclarece que a exigência 
de cadastro valerá apenas 
para os celulares e compu-
tadores que nunca tenham 
sido usados para fazer Pix. 
Para os dispositivos atuais, 
nada mudará.

Além dessa novidade, as 
instituições financeiras te-
rão de melhorar as tecno-
logias de segurança. Elas 
deverão adotar soluções de 
gerenciamento de fraude 
capazes de identificar tran-
sações Pix atípicas ou in-
compatíveis com o perfil do 
cliente, com base nas infor-
mações de segurança arma-
zenadas no Banco Central.

As instituições tam-
bém terão de informar aos 
clientes, em canal eletrôni-
co de amplo acesso, os cui-

dados necessários para evi-
tar fraudes. Elas também 
deverão verificar, pelo me-
nos a cada seis meses, se os 
clientes têm marcações de 
fraude nos sistemas do Ban-
co Central.

As medidas, informou o 
BC, permitirão que as ins-
tituições financeiras to-
mem ações específicas em 
caso de transações sus-
peitas ou fora do perfil do 
cliente. Elas poderão au-
mentar o tempo para que 
os clientes suspeitos ini-
ciem transações e bloque-

ar cautelarmente Pix rece-
bidos. Em caso de suspeita 
forte ou comprovação de 
fraude, as instituições po-
derão encerrar o relaciona-
mento com o cliente.

PIX AUTOMÁTICO
Recentemente, o BC 

anunciou que o Pix Auto-

mático será lançado em 16 
de junho de 2025. Em de-
senvolvimento desde o fim 
do ano passado, a modali-
dade facilitará as cobranças 
recorrentes de empresas, 
como concessionárias de 
serviço público (água, luz, 
telefone e gás), empresas do 
setor financeiro, escolas, fa-
culdades, academias, con-
domínios, planos de saúde, 
serviços de streaming e clu-
bes por assinatura.

Por meio do Pix Auto-
mático, o usuário auto-
rizará, pelo próprio ce-
lular ou computador, a 
cobrança automática. Os 
recursos serão debitados 
periodicamente, sem a 
necessidade de autentica-
ção (como senhas) a cada 
operação. Segundo o BC, o 
Pix Automático também 
ajudará a reduzir os cus-
tos das empresas, barate-
ando os procedimentos de 
cobrança e diminuindo a 
inadimplência.

Regras do Pix mudam 
a partir de novembro

SEGURANÇA 

DIVULGAÇÃO

Mudanças serão realizadas para aumentar a segurança da operação

ASSISTENTE DE COMPRAS
ANALISTA DE QUALIDADE
ASSISTENTE FINANCEIRO

ASSISTENTE DE DEPARTAMENTO 
PESSOAL / RH

ANALISTA FISCAL
AUXILIAR DE ESTOQUE
LÍDER DE PRODUÇÃO

MECÂNICO DE MANUTENÇÃO
TÉCNICO MANUTENÇÃO

AUXILIAR DE LIMPEZA – 35 VAGAS 

AUXILIAR LOGÍSTICO – 50 VAGAS 

AUXILIAR DE PRODUÇÃO – 

moradores de Itupeva - 100 VAGAS

AUXILIAR DE PRODUÇÃO – 

moradores de Jundiaí - 80 VAGAS 

ASSISTENTE LOGÍSTICO – 30 VAGAS 

OPERADOR DE EXTRUSORA

 20 VAGAS

ENVIAR CURRÍCULO
      11 - 93201-4082         11 - 99390-7446

E-mail: selecao@cetempst.com.br 
E-mail: rh@cetempst.com.br  / E-mail: rh2@cetempst.com.br

OPORTUNIDADES DE EMPREGO!

ENVIAR CURRÍCULO PARA 
cettimateriaiseletricos@gmail.com

VAGAS DE EMPREGO
AUXILIAR DE VENDAS

AUXILIAR  
DE ESTOQUE
MOTORISTA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Diretoria da Uipa Secção Jundiaí convoca seus 
associados contribuintes que estejam com suas 
mensalidades em dia, para a Assembleia de reno-
vação da Diretoria para o quadriênio 2024/2028, 
que se realizará no dia 30 de outubro de 2024, 
em primeira chamada às 19h00, e, em segunda 
chamada às 19h30, na Av. Mucio Lobo da Cos-
ta, 40 - Jardim Ana Maria, nesta cidade.

Jundiaí, 20 de outubro de 2024.
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Um homem foi preso 
por descumprimento de 
medida protetiva, ao man-
dar mensagens para a ex-es-
posa e depois tentar invadir 
a casa dela, em Jundiaí. De 
acordo com a vítima, ele es-
tava reivindicando o celu-
lar que havia dado de pre-
sente para a fi lha do casal, 
além da geladeira, que ale-
gou ser dele. A prisão foi fei-
ta por guardas municipais, 
que chegaram no momen-
to em que ele tentava entrar 
na residência da ex-esposa.

A PM foi acionada para 
atendimento de ocorrência 
que quebra de medida pro-
tetiva. Ao chegarem ao lo-
cal, os guardas detiveram 
o suspeito e conversaram 
com a vítima, que apresen-
tou uma medida protetiva 
em vigor, a ser favor, conce-

dido pela Justiça.
Desta forma as partes 

foram levadas para o Plan-

tão Policial, onde ele pre-
feriu não dar sua versão ao 
delegado Rodrigo Carva-

lhaes, dizendo que se ma-
nifestaria apenas em juízo. 
Já a mulher, relatou que es-

tá separada dele há cerca de 
1 ano. Porém, nesta sexta-
-feira, seu ex-companheiro 
mandou mensagem para o 
seu celular, exigindo de vol-
ta o celular que havia dado 
à sua fi lha, de presente, al-
guns meses atrás - igual-
mente, ele pediu também a 
geladeira da família.

Como ela afi rmou que 
não daria nem o celular e 
nem a geladeira, horas de-
pois ele foi à porta de sua ca-
sa, armado com uma faca, 
e tentou arrombar o portão 
para entrar - tentou arreben-
tar  também uma janela.

A Polícia Militar foi acio-
nada pela irmã da vítima e 
conseguiu deter o e-marido.

No Plantão Policial o de-
legado Rodrigo Carvalhaes 
o prendeu em fl agrante por 
quebra de medida protetiva 
e o encaminhou ao Centro 
de Triagem de Campo Lim-
po Paulista.

Homem armado com faca tenta 
invadir a casa da ex em Jundiaí

FLAGRANTE O ex-marido foi preso pela PM em frente à casa da vítima, em Jundiaí, tentando invadir o local

DIVULGAÇÃO

A PM foi acionada e conseguiu deter o e-marido ainda no local

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

Guardas municipais de 
Ronda Ostensiva com Moto-
cicletas (Romo) apreenderam 
770 porções de drogas diver-
sas, durante incursão em lo-
cal conhecido como ‘faveli-
nha’, no Jardim Corcovado, 
em Campo Limpo Paulista.

Os GMs Isael e Hashiba es-
tavam em patrulhamento pe-
la favelinha, em local conhe-
cido por ser ponto de tráfi co 
de drogas, quando avistaram 
dois trafi cantes ‘trabalhando’.

Ao perceberem a che-
gada dos agentes, os crimi-
nosos fugiram e abandona-
ram uma mochila cheia de 
drogas. No total foram apre-
endidas 206 porções de co-
caína, 193 de maconha e 

367 pedras de crack, além 
de dois invólucros de ice e 
dois pontos de LSD.

A droga foi recolhida e 

apresentada na delegacia, 
para registro da ocorrência 
e posterior investigação da 
Polícia Civil.

Um criminoso condena-
do por assassinato, com pe-
na para cumprir até 2044, 
foi capturado no Jardim Lau-
ra, em Campo Limpo Paulis-
ta, por policiais militares da 
Ronda Ostensiva com Moto-
cicletas (Rocam), do Pelotão 
de Força Tática do 49° Bata-
lhão. A captura aconteceu 
nesta sexta-feira (18).

Os soldados Bueno e Meri-
ghi faziam patrulhamento pe-
la rua Jarinu, quando um ho-
mem, sentado na calçada, se 
apavorou ao avistar as motos 

e tentou entrar em uma casa.
Os policiais rapidamente 

o abordaram e, durante che-

cagem aos seus dados, cons-
tataram que ele estava sen-
do procurado pela Justiça, 
condenado por homicídio, 
com pena a ser cumprida até 
16 de outubro de 2044.

Com apoio de viaturas do 
Pelotão, o bandido foi levado 
para o Plantão Policial, onde 
teve sua captura formaliza-
da, sendo levado para siste-
ma prisional para cumprir 
sua pena. Participaram no 
apoio o cabo Diomar e sol-
dados Amaro e Gavazzi, da 
equipe de Força Tática.

Um homem foi preso 
por receptação, após inva-
dir uma barbearia, na Vila 
Arens, em Jundiaí, duran-
te tentativa de fuga, com 
uma moto furtada em agos-
to deste ano.

A prisão foi feita pelos 
soldados Bueno e Merighi, 
da Ronda Ostensiva com 
Motocicletas (Rocam), que 
faziam patrulhamento pe-
lo bairro, em atenção à Ope-
ração Impacto Força Total. 
Na rua Douglas Alexandre 
dos Santos Ferreira, eles se 
depararam com uma moto 
no contra-fl uxo, cujo con-
dutor se apavorou ao notar 
as viaturas, e acelerou.

Os PMs foram atrás e, du-
rante a perseguição, o sus-
peito invadiu uma barbea-
ria, tentando se esconder.

Ele foi abordado e, duran-
te checagem e entrevista, os 
policiais descobriram que a 
moto era produto de furto.

Questionado, ele disse 
que havia comprado a mo-
tocicleta, pela internet, pa-
gando R$ 4 mil por ela.

Com apoio das viatu-
ras do pelotão de Força Táti-
ca, o suspeito foi conduzido 
ao Plantão Policial, onde foi 
preso em fl agrante por re-
ceptação, sendo encaminha-
do ao Centro de Triagem de 
Campo Limpo Paulista.

APOIO
As equipes de Força tá-

tica que participaram do 
apoio foram: 2° sargento Pa-
sin e soldados Peixoto e Jo-
sé; e cabo Dioar e soldados 
Amaro e Gavazzi.

GM apreende 770 porções 
de drogas na ‘favelinha’ 

Assassino é capturado por 
policiais militares da Rocam

Suspeito de moto 
invade barbearia 
e acaba preso

TRÁFICO

CONDENADO

POLÍCIA MILITAR

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A droga foi recolhida e apresentada na delegacia da cidade

A moto, produto de furto, foi apreendida pelos PMs

Um homem condena-
do por bater em mulher foi 
capturado por guardas mu-
nicipais, no Centro de Cam-
po Limpo Paulista, na noite 
desta sexta-feira (18).

A equipe do sistema de 
monitoramento detectou que 
um criminoso condenado 
por lesão corporal, no âmbito 
da Lei Maria da Penha, esta-
va circulando pela região cen-
tral da cidade - a placa do car-
ro dele estava cadastrada no 
sistema de leitura de placas.

Para as imediações fo-
ram os guardas Moura e Bar-
ros, que conseguiram locali-
zá-lo e fazer a abordagem.

Um homem condenado 
por bater em mulher foi captu-
rado por guardas municipais, 
no Centro de Campo Limpo 
Paulista, na noite desta sexta-
-feira (18). A equipe do sistema 
de monitoramento detectou 
que um criminoso condenado 
por lesão corporal, no âmbito 
da Lei Maria da Penha, estava 
circulando pela região central 
da cidade - a placa do carro de-
le estava cadastrada no siste-
ma de leitura de placas.

Para as imediações fo-
ram os guardas Moura e Bar-
ros, que conseguiram locali-
zá-lo e fazer a abordagem.

Em checagem aos seus da-
dos, foi confi rmado o manda-
do de prisão em aberto.

O bandido foi levado pa-
ra a delegacia, onde teve for-
malizada sua captura, fi can-
do à disposição da Justiça.

Bandido 
condenado 
por bater 
em mulher

VAI PARA A CADEIA!

NECROLOGIA
FLORINDA LAURINDO HEN-
RIQUE, 93 anos, viúva. Se-
pultada no Cemitério Nossa 
Senhora do Desterro.

OTTILIA FERREIRA DE GO-
DOY PASTRO, 87 anos, viúva. 
Sepultada no Cemitério Nos-
sa Senhora do Desterro.

WANDO  MORRONE CIARA-
MICOLI, 43 anos, casado. Cre-
mado em Itatiba.

ANTONIO CARLOS SALCEDO 
GARCIA, 75 anos, casado. Se-
pultado em Jarinu.

SANDRA CRISTINA TEXERA, 
47 anos, divorciada. Cremada 
em Itatiba.

FRANCISCA MARTINS AN-
ZOLIN, 84 anos, viúva. Se-
pultada no Cemitério Par-
que dos Ipês.

O Velório Municipal infor-
mou sobre 6 óbitos, autoriza-
do pelas famílias.

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
LOTOMANIA:

DATA:

DUPLA SENA:
DATA:
1º SORTEIO 2º SORTEIO

MEGASENA:
DATA: QUINA: DATA:

LOTOFÁCIL: DATA:

1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

DATA:

TELESENA:

DEU NO POSTE

SORTEIO:

PT
1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

PTN

DE 33º ANIVERSÁRIO

18/10/24

2688

2729

2786

3223

18/10/24

18/10/24

16/10/24

18/10/24

LOTERIAS DE 19/10/24 NÃO ATUALIZADAS ATÉ O FECHAMENTO DESSA EDIÇÃO

1º SORTEIO - 13/10/24

6561

19/10/24

04 11 22 24 33 56 57 62 66 72

01 03 06 07 08 09 12 13

16 18 19 20 22 23 24

03 55 69 70 71

5 4 6 0

8 9 8 8

2 2 3 2

6 3 2 4

7 9 5 6

0 9 6 0

0 7 4

04 09 34 10 19 26

36 39 45 41 43 45

06 11 17 20 40 51

34 37 39 44 50 79 80 82 84 97

03 06 26 37 45

DIVULGAÇÃO

Os PMs da Rocam conseguiram 

pegá-lo na calçada
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CULTURA & THÉO
Domingo, 20 de Outubro de 2024

DIAS PERFEITOS HOMEM-ARANHA 4

Mais um livro de Raphael 
Montes ganha vida nas telas

Tom Holland já tem 
roteiro em mãos 

A série original do Globoplay, com produção 

da Anonymous Content BR, conta a história da 

aspirante a roteirista Clarice (Julia Dalavia) e do 

estudante de medicina Téo (Jaffar Bambirra). 

O filme, que ainda não teve título 

divulgado oficialmente, só deve começar 

as filmagens em 2025, mas o astro já está 

empolgado com os acontecimentos.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
Nem tudo é luta e esforço entre 
o céu e a terra para nossa hu-
manidade, também há regozijo 
e a amplitude do panorama da 
vida, que apresenta perspecti-
vas maravilhosas, mesmo que 
irrealizáveis de imediato.

TOURO
Aproveite a sinergia enquanto 
durar, porque como o mun-
do anda de ponta-cabeça, as 
pessoas mudam de opinião e 
posicionamento com tamanha 
rapidez que não dá tempo para 
reconhecer direito qual seria o 
melhor rumo a tomar.

GÊMEOS
As complicações se manifes-
tam para desafiar sua inteli-
gência e encontrar soluções 
práticas para tudo. Não há cas-
tigo nenhum nessa dinâmica, 
porque sua inteligência com-
plementa a necessidade que 
há de ser suprida.

CÂNCER
Agora que o cenário está mais 
claro e evidente, e que as reais 
intenções das pessoas são pos-
tas sobre a mesa, você encontra 
a oportunidade de fazer esco-
lhas mais sábias. Procure ser re-
alista nesta parte do caminho.

LEÃO
As agruras vividas e ainda em 
andamento podem se conver-
ter no chão firme onde sua 
alma tome impulso para se 
lançar ainda mais longe, na di-
reção do futuro. Procure não 
se demorar nas queixas, se 
reinvente com rapidez.

VIRGEM
Há uma chance real de você 
dar fim a algum assunto que 
se arrasta há tanto tempo, que 
provavelmente ninguém mais 
lembra como foi que tudo co-
meçou. A vida é cheia dessas 
coisas, porque nossa humani-
dade empurra com a barriga.

LIBRA
Quem afirma que se nasce neste 
planeta para sofrer ignora uma 
grande parte da realidade e se 
foca apenas num detalhe. Deixe 
de lado o sofrimento, esse há de 
ser apenas um detalhe na cons-
trução de seu destino.

ESCORPIÃO
Se as conversas não prospe-
ram, então faça tudo do seu jei-
to sem pedir ajuda a ninguém. 
Você verá que, assim, tudo 
avança e depois essas pesso-
as com que as conversas não 
prosperaram virão atrás de 
você pedindo ajuda.

SAGITÁRIO
Há riscos evidentes nesta par-
te do caminho, mas seria me-
lhor você não se focar exclu-
sivamente nesses, porque há 
também uma espécie de sorte 
rondando, que virá ao seu auxí-
lio na hora da necessidade. É só 
experimentar.

CAPRICÓRNIO
Os mal-entendidos podem 
ser evitados, desde que você 
tenha clareza ao expor suas 
pretensões e, também, que 
ao aceitar a ajuda de alguém 
também haja clareza do que as 
pessoas pretendem cobrar por 
ela. É assim.

AQUÁRIO
Quando você pensar que pre-
cisa de ajuda, procure em pri-
meiro lugar esgotar todos os 
recursos que tenha disponí-
veis, porque se você fizer isso, 
é muito provável que, no fim, 
você não precise mais de aju-
da. É assim.

PEIXES
O medo não é necessariamen-
te uma profecia de que tudo 
vai dar errado. O medo é essa 
companhia eterna do caminho 
que fica soprando tudo que de 
errado poderia acontecer no 
seu ouvido, mas que sempre 
falha nas profecias.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETASPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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2/fi. 3/sea — sun. 4/leaf — néon. 5/lagar. 10/apocalipse.

PCASD
APOCALIPSE
SUNVRATE
STOCAIAT

LAGARSACI
GCAMAAV

PREDOMINANTE
MNJCCUPA
DIUHANGAR

NEONENEBT
NTALAVAI

DINASTICOC
VOAESONU

NEVEMLEUL
FLORAEFAUNA

SACRIFICAR

Cruzamen-
to entre
ferrovia  

e rodovia

Espreita
para

atacar o
inimigo

Planta
tida como

afrodi-
síaca

Que se
impõe

sobre os
demais

Móvel
como o
berço

Dispositi-
vo intra-
uterino
(abrev.)

Norah
Jones,
cantora
dos EUA

Coulomb
(símbolo)

Publica-
ção peri-
ódica de
Ciências

Interjei-
ção que
exprime
surpresa

Efeito
visual de 
pulseiras 
festivas

Galpão
para

abrigar
aviões

Nome da
letra que
abrevia
“Norte”

(?) livre:
esporte

tido como
radical

Relativo à 
descen-
dência
dos reis

"Quem 
tem boca 
(?) a Ro-
ma" (dito)

Terra do 
(?):

ilha de
Peter Pan

Cobertura
da pista
de snow-

board

Divisão
do tempo 
geológico

(?) de 
Águia,

grupo de
axé-music

Hi-(?),
drinque  
à base 

de vodca

Organiza-
ção das 
Nações 
Unidas

Usa gorro vermelho
e cachimbo (Folcl.)

Ex-presidente
do Brasil

Agem como o judeu
na sinagoga

Avenida (abrev.)
Afecção cutânea que

causa constrangi-
mento  em jovens

Imobiliza-
dora de
fraturas

Recentes

Objetos de estudos
de ambientalistas
Oferecer (animal) 

à divindade

A roupa
branca
limpa

Contrato
bancário
feito com

dois correntistas

Crustá-
ceos co-
muns em 
pantanais

Protago-
nista de 

romances
policiais

Ainda;
inclusive 
Autores
(abrev.)

Mar, em
inglês

Folha, em
inglês

Grande
tanque de
vinícolas

Sol, em
inglês

Último li-
vro do No-
vo Testa-
mento, a-
tribuído ao
apóstolo
João, que
prediz e
narra o
fim do
mundo

100, em
romanos

Ampère
(símbolo)

ANIVERSARIANTES

Fernando Marchi Janousek e Sebastião Barbosa de Carvalho

O Sesc Jundiaí preparou 
um domingo (20) com atra-
ções para toda a família. A 
programação conta com 
dois destaques imperdíveis: 
o espetáculo circense “Ca-
dê meu nariz?” e o show da 
banda The Wick, que cele-
bra clássicos do rock inter-
pretados por mulheres.

“Cadê meu nariz?” é 
uma comédia circense que 

acompanha as aventuras 
de um palhaço em busca 
de seu nariz vermelho, per-
dido em uma cidade cheia 
de personagens excêntri-
cos. A peça, com duração de 
60 minutos, promete diver-
tir crianças e adultos com 
acrobacias, malabarismos e 
muito humor.

Já o show da banda The 
Wick deve agitar a área de 
convivência do Sesc Jun-
diaí com um repertório re-
pleto de clássicos do rock 

nacional e internacional. 
A banda, formada em Pre-
sidente Prudente/SP, fará 
um tributo a grandes no-
mes como Shania Twain, 
Cyndi Lauper, Rita Lee, Pit-
ty e muitas outras.

O Sesc Jundiaí fica na 
Av. Antônio Frederico Oza-
nan, 6600, ao lado do Jar-
dim Botânico.

 ESPETÁCULO 
Cadê meu nariz? 

Domingo, 20/10, 16h (60 min) 

Teatro | Livre

R$ 12 (Credencial Plena), R$ 20 

(meia-entrada), R$ 40 (inteira) 

Grátis para crianças até 

12 anos 

Show 

The Wick 

Domingo, 20/10, 17h30 (90 min) 

Convivência | Livre

Grátis

Circo, rock e 
muita diversão 
para todas as idades

DOMINGO NO SESC Palhaços, rock’n’roll e clássicos consagrados 

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

A banda The Wick agita a área de convivência com show gratuito

Jundiaí está prestes a rece-
ber novamente o Festival Co-
me O Quê, com sua Edição das 
Crianças, um evento vibrante e 
educativo dedicado a celebrar 
o mês das crianças com um 
foco especial na sustentabili-
dade, veganismo e bem-estar 
animal. Marcado para este do-
mingo (20), no Clube São João, 
o festival promete proporcio-
nar uma experiência deliciosa 
para todos os visitantes.

Com uma seleção cuidado-
sa de mais de 40 expositores, o 
evento vai oferecer uma varie-
dade impressionante de opções 
gastronômicas, incluindo pra-
tos orientais, feijoada, iguarias 
indianas, queijos, deliciosos 
lanches, pizzas, churros, bolos, 
milkshakes, mousses e muito 
mais, tudo com o compromis-
so de promover um estilo de vi-
da saudável e consciente.

Além da rica oferta de op-
ções culinárias, os partici-
pantes terão a oportunidade 
de desfrutar de diversas ativi-
dades de bem-estar, incluin-
do serviços de quick massa-
ge e flash cut (corte de cabelo) 
e quem sabe fazer uma tatua-
gem para marcar o momento.

O espaço ainda conta com 
a presença de expositores de 
diversos segmentos, como ar-
tesanatos, cosméticos natu-
rais, calçados e bolsas.

A programação do evento 
também inclui apresentações 
de dança, música ao vivo com 
o dueto Duestesia, e oficinas 
de educação ambiental para as 
crianças promovidas pelo Co-
letivo Japy, além de brinquedos 
infláveis para garantir a diver-
são dos pequenos visitantes.

Demonstrando um com-
promisso com a responsa-
bilidade social, o festival se 

orgulha de apoiar diversas or-
ganizações e projetos, incluin-
do o Instituto Focinho Feliz, 
que conduzirá uma Feirinha 
de Adoção de Cães e Gatos, e o 
Coletivo Japy, ambos com itens 
de bazar. O Projeto Cozinha Co-
laborativa estará arrecadando 
alimentos não perecíveis para 
ajudar quem mais precisa.

A presença da SVB – Cam-
pinas (Sociedade Vegetariana 
Brasileira) acrescenta um va-
lor educativo adicional, pro-
movendo conscientização so-
bre o veganismo e iniciativas 
inspiradoras para um futuro 
mais consciente e compassivo.

Confira a programação
A partir das 10h30 – Apresenta-

ções de Dança com os grupos 

Alma Dançante, Tribalize, The 

Siren Sisters e Energia Cigana

A partir das 10h00 – Oficinas 

Criativas com Coletivo Japy

A partir das 11h00 – Feirinha de 

Adoção Consciente: Cães e Gatos

13h00 – Apresentação musical 

com Duestesia

A entrada é gratuita, mas 
os visitantes são encorajados 
a contribuir com um quilo de 
ração para o Instituto Focinho 
Feliz ou um quilo de alimento 
não perecível para o Projeto Co-
zinha Colaborativa. Para mais 
informações sobre horários, ex-
positores e detalhes sobre as ati-
vidades, visite nosso Instagram 
@festivalcomeoque.

SERVIÇO 
Festival Come O Quê

Data: 20/10 (sábado). Horário: 

Das 10h às 17h. Entrada Gratuita

Local: Clube São João – Rua San-

tos Dumont, 51 – Jundiaí – SP

Contato: Carla Zagotti (11) 9 

9547-1374

Instagram – @festivalcomeoque

Festival Come O 
Quê neste domingo

EDIÇÃO CRIANÇAS 
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De volta aos gramados 
após a data Fifa, o Palmei-
ras intensifi cou a prepara-
ção para o duelo contra o Ju-
ventude, que será hoje (20), 
às 20h, em Caxias do Sul, 
pela 30ª rodada do Campe-
onato Brasileiro. O técni-
co Abel Ferreira comandou 
uma atividade técnica e tá-
tica, priorizando saídas de 
bola, marcações, constru-
ções e jogadas específi cas.

O time contou com os 
retornos do goleiro We-
verton, do zagueiro Gusta-
vo Gómez e do meio-cam-
pista Richard Ríos, que 
estavam à serviço das sele-
ções do Brasil, Paraguai e 
Colômbia, respectivamen-
te, para a disputa das Eli-
minatórias para a Copa do 
Mundo, na data Fifa.

Weverton, que não saiu 
do banco de reservas nos 
compromissos contra Chile 
e Peru, foi a campo com os 
demais atletas e trabalhou 
junto do elenco. Enquanto 
Gustavo Gómez e Richard 
Ríos, que foram utilizados 
em suas seleções, realiza-
ram trabalho de recupera-
ção na parte interna do cen-
tro de excelência. Os três 
estão, portanto, à disposi-

ção de Abel para o jogo con-
tra o Juventude.

Por outro lado, serão 
baixas o lateral esquerdo 
Piquerez (cirurgia no jo-
elho esquerdo), o atacan-
te Bruno Rodrigues (cirur-
gia no joelho esquerdo) e 
o meio-campista Mauricio 
(lesão no joelho direito). 
Nas atividades desta quin-
ta-feira, o primeiro cum-
priu cronograma com a fi -
sioterapia, ao passo que os 
outros dois fi caram na par-

te interna do Núcleo de 
Saúde e Performance.

O meio-campista Ga-
briel Menino, suspenso, 
completa a lista de baixas 
do Verdão para o duelo com 
o time gaúcho.

Uma provável escala-
ção do Palmeiras conta 
com Weverton; Rocha, Gó-
mez, Murilo e Caio Paulis-
ta; Aníbal Moreno, Richard 
Ríos e Raphael Veiga; Estê-
vão, Felipe Anderson (Du-
du) e Flaco López.

O presidente do Vitória, 
Fábio Mota, desabafou sobre 
a falta de fair play fi nanceiro 
no futebol brasileiro e fez for-
tes críticas ao Corinthians.

“[Clubes com] investi-
mento muito maior, que con-
tinuam contratando sem pa-
gar ninguém. Não tem fair 
play no Brasil. O Corinthians 
contratou um jogador para 
pagar R$ 3 milhões por mês, 
brigando com a gente cabe-
ça a cabeça. Enquanto isso, 
não consegue pagar o salário 
do mês e deve mais de R$ 2,5 

bilhões. Isso é o futebol bra-
sileiro, essa loucura tem que 
acabar”, declarou.

Fábio Mota deu a declara-
ção ao ser questionado sobre 
a briga do Vitória na tabela 
do Brasileirão contra times 
com maior investimento. O 
autor da pergunta na entre-
vista coletiva citou Corin-
thians e Fluminense, que es-
tão perto do clube baiano na 
luta contra o rebaixamen-
to. “Tem que ser responsa-
bilizado. Tudo no Brasil tem 
lei, o futebol não é assim. Ou 

muda isso ou o futebol brasi-
leiro vai fi car cada vez mais 
descredenciado para o mun-
do. Uma das razões para ter 
poucos investidores no fu-
tebol brasileiro é isso”, com-
pletou o mandatário.

Ele é mais um presiden-
te de clube da Série A a su-
bir o tom contra a política 
de contratações do Corin-
thians. Na semana passada, 
o dirigente do Cuiabá, Cris-
tiano Dresch, afi rmou que 
a equipe paulista dá “golpe” 
no futebol brasileiro.

Palmeiras encara Juventude 
em mais uma ‘final’

Presidente do Vitória detona 
Corinthians e cobra punição

CAMPEONATO BRASILEIRO‘NÃO PAGA NINGUÉM’
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DIVULGAÇÃO

O time contou com os retornos de Weverton, Gomez e Ríos

Fábio Mota disse que o clube paulista precisa ser responsabilizado pelas dívidas

DECISÃO UNÂNIME JOVEM ASTRO

Campeonato Argentino não 
terá mais rebaixamento

Barcelona rejeitou proposta 
bilionária por Yamal

O Campeonato Argentino não terá rebaixados 

neste ano e terá mais dois clubes em 2025. 

A decisão foi aprovada por unanimidade 

pela Associação Argentina de Futebol.

O presidente do Barcelona, Joan Laporta,

revelou que recusou uma proposta do 

PSG de 250 milhões de euros (R$ 1,5 bilhão), 

pelo atacante Lamine Yamal.

Barcelona rejeitou proposta 

O presidente do Barcelona, Joan Laporta,

PSG de 250 milhões de euros (R$ 1,5 bilhão), 

DIVULGAÇÃO

O presidente do Paulis-
ta, Rodrigo Alves, e o vice 
Rafael Donadell deram de-
talhes sobre as expectativas 
para a disputa da 4ª Divi-
são Estadual em 2025, as re-
novações e contratações do 
clube, início da pré-tempo-
rada e projeções para o ano 
que vem. A entrevista foi 
concedida ao podcast Sport 
Villa Cast, dos apresentado-
res Cícero e Ricardo.

Com a pré-temporada 
marcada para novembro e 
o início das competições já 
em janeiro de 2025, o clube 
está trabalhando a todo va-
por para concluir a monta-
gem de elenco dentro des-
se prazo. De acordo com 
Rodrigo Alves, 12 atletas 
já têm contrato com o Pau-
lista para a disputa da Sé-
rie A4. “Renovado já temos 
nove atletas no elenco atu-
al, é um bom número. Tam-
bém temos mais três atle-
tas que já são da base, então 
vai para 12. A gente sabe 
da necessidade de buscar 
jogadores com um perfi l 
vencedor, que estão acostu-
mados com jogos decisivos, 

então buscamos manter es-
sa boa base que foi campeã 
e trazer outros nomes para 
compor, mas que venham 
com esse laço também. Es-
tamos afunilando para 
montar uma equipe forte 
nova que segure a bronca”, 
explicou Rodrigo.

Sobre as novas contrata-
ções, o presidente afi rmou 

que o clube está de olho em 
jogadores que disputaram 
as divisões superiores, mas 
alertou sobre a concorrên-
cia entre os clubes das sé-
ries A1, A2 e A3. “São [joga-
dores] mais difíceis. Mas as 
conversas já começaram. 
A nossa difi culdade é pelo 
fato de que todas as com-
petições começam ao mes-

mo tempo, são 64 times. 
E os atletas que estão em 
uma prateleira acima espe-
ram essas propostas de clu-
bes da A2 e A3. Para ele cra-
var agora que vai vir para o 
Paulista, faltando três me-
ses para começar o campe-
onato, ele pede um salário 
muito maior, que não exis-
te na divisão. E se a gen-

te esperar e ele não conse-
guir [contrato em outras 
divisões] são eles que vêm 
atrás. Então essa negocia-
ção é um jogo de balança 
e tem que esperar. Crava 
agora e paga mais caro ou 
espera e paga mais bara-
to?”, detalhou o presidente.

Na última sexta-fei-
ra (18), o Galo anunciou a 
primeira contratação pa-
ra 2025. O novo reforço 
tricolor é o zagueiro Fer-
nando Dias, de 24 anos, 
que jogou a Copa Paulista 
desta temporada pelo Rio 
Branco de Americana.

Além da contratação 
confi rmada, até o momen-
to o Paulista renovou o con-
trato de sete jogadores: Vi-
tinho, Marcos Vinícius, 
Gabriel Reis, Thomas La-
min, Adelan, Filipinho e 
Christopher, além do técni-
co Fausto Dias e toda a co-
missão técnica. O atacante 
Enzo, “cria” da base do Galo, 
tem contrato válido até 2026 
e também permanece para a 
disputa da 4ª Divisão.

CALENDÁRIO ANUAL
Com um calendário de 

competição que inicia em 
janeiro, o Galo poderá ter 

uma temporada mais lon-
ga do que teve neste ano, 
já que os clubes da Série 
A4 têm a possibilidade de 
disputar a Copa Paulista. 
A competição é muito vi-
sada pelos clubes que dis-
putam os estaduais, pois o 
campeão escolhe partici-
par da Série D do Campeo-
nato Brasileiro ou da Copa 
do Brasil na temporada se-
guinte, enquanto o vice fi -
ca com a vaga restante.

“Uma grande diferen-
ça que a gente sempre bus-
cou também é ter um ca-
lendário anual. Em 2025 
a gente tem essa oportu-
nidade de jogar de janei-
ro até maio o Estadual e 
depois, de julho até no-
vembro, a Copa Paulista. 
O Paulista volta a ter um 
calendário anual que não 
tinha muitos anos. A pro-
jeção mínima é se manter 
na A4, mas claro que se 
der para beliscar um aces-
so é excelente, mas a meta 
mínima é se manter na 4ª 
Divisão e fazer uma boa 
Copa Paulista para, quem 
sabe, buscar uma vaga na 
Série D do Brasileiro ou 
na Copa do Brasil”, com-
pletou Rodrigo.

Com calendário anual, diretoria 
do Paulista faz projeção para 2025

4ª DIVISÃO Com a pré-temporada marcada para novembro, o clube trabalha para concluir a montagem de elenco dentro do prazo
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A temporada deste ano se inicia em janeiro e pode chegar até em novembro




